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 省十二届人大常委会第三十次会议简报组         2017年5月25日 

5月25日下午,省十二届人大常委会第三十次会议分组审议

《湖南省森林公园条例(修订草案)》。第二组由罗亚军委员召集,

谢勇副主任,刘尧臣、刘克利委员先后发言。

谢勇副主任说,随着生态文明理念深入人心,条例修订很有必

要。下一步的修改完善要注意几个问题:一是规划的立改调工作,

应该按照城乡规划法的要求把人大监督纳入进来。二是规划的监

督实施,第四十三条规定了撤销处理,应该把日常监督和结果监督

有效对接起来,法律责任的设计也需进一步完善。三是规划除了

控制规划面积之外,还要考虑在规划面积周边设立规划过渡带。

刘尧臣委员说,要进一步加大森林资源保护力度,保护应该放

在首位。建议:1、删除第一条“为了规范森林公园管理……促进生

态文明建设”中的“发展森林生态旅游”。2、第二条第三款和第三

十一条专门就康养作了规定。康养只是利用中的一个小项,条例
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没有必要就此作出特别规定,写上反而可能误导、而且与国家森林

公园管理办法规定的“在重要景点核心景区,不得建设宾馆、招待

所、疗养院”相抵触。全文应删去康养内容。3、第九条“在城市或

者城市周边设立森林公园的,可以适当放宽有关条件”中的“条件”

最多是面积问题,其他方面不存在放宽条件,应界定清楚。森林公

园的建设必须有规划环评,这是环保法规定的,应予以明确。4、第

十二条规定“应当协商确定统一的管理机构”,确定管理机构是必

要的,但不能简单地协商一致就可以了。自然保护区、风景名胜

区、地质公园、森林公园涉及的保护和管理的等级不一样,不能简单

的一致,应该是保护等级高的来管理。5、第三十七条“鼓励森林公园

免收门票”应该是对企业投资者搞的公园而言,对政府投资的只能限

定免收门票。6、第四十八条“森林公园管理机构不执行森林公园总

体规划……并处五万元以上十万元以下罚款”,森林公园出了问题导

致等级下降,不仅管理机构有责任,投资者、建设者都有责任,不能仅

限于管理机构。造成森林公园等级下降是一个很大的问题,应该要

“依法承担森林环境损害责任”,要恢复原来的等级,不能只是罚款。

刘克利委员说,修改《湖南省森林公园条例》很有必要。标题

虽取消了“管理”二字,但修改条例的本意应该是加强森林公园的

管理和保护,而不是扩大利用。建议:1、第二十五条增加“不同等

级的森林公园设立不同层级的消防通道”的规定。2、第三十四条

删除“设置张贴大型商业广告,举办大型活动”等内容。3、第三十

六条和第三十九条移到保护章节。
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